



忠別川

【重点】思いや考えを伝え合い よりよく関わり、挑戦し続ける児童の育成
旭川市立東光小学校令和7年度 学校だより第9号 12月25日



50周年記念キャラクターが仲間入り！

冬休みを迎えるにあたって

校長 加藤 広 章

82日間の2学期が、本日で終了しました。子どもたちは、冬休みを前に、ワクワクした気持ちを隠し切れない様子です。

一方で、保護者の皆様にとっては、3食の食事の用意に、一日中続く問い合わせや要求、少し憂うつな気持ちになっている方もいらっしゃるかもしれません。

「ああ、早く冬休みが終わってほしい」
これは、かつて我が家でも何度も聞く言葉です。

とはいっても、子育ての時間は本当にあっという間です。大変さの中にも楽しさを見つけながら過ごした時間は、振り返ったとき、かけがえのない思い出として心に残ります。できなくなつたから、その大切さに気づいても少し遅いのかもしれません。

さて、冬休みに入る前に、夏休みと同様、子どもたちと3つの約束をしました。

- ・自分の命は自分で守ること
- ・2学期の振り返りと、3学期に向けての目標を考えること
- ・冬休みを思いっきり楽しむこと

内容は、夏休みとまったく同じです。安全に過ごし、多くの経験を積みながら、新しい学期に向けて自分の目標を明確にしてほしいという思いから、同じことを繰り返し伝えていきます。

中でも、「冬休みを思いっきり楽しむこと」については、ぜひ保護者の皆様のお力を借りたいと考えています。

冬休みといえば、お正月です。



私が子どものころは、家で福笑いや双六をしたり、外では凧揚げをして走り回ったりしていました。(凧が電線に絡まることも…) また、書初めの宿題なんてものもありました。

こうした経験は、昭和を生きた我々にとって特別なことではありませんでした。しかし、時代が平成、令和と変わりゆく中、だんだんとそんな姿も見られなくなってきた。

季節の移り変わりを感じ、家族とともに行事を楽しむこと。それ自体が、日本で育つ子どもたちにとって、自然に「日本人としての感覚」や「文化の土台」を育てる大切な時間なのだと思います。

ぜひ、この冬休みに、家族みんなで「お正月を実感できること」を何か一つ、取り組んでみてください。



ふれあい集会

授業中、友達の意見に「なるほど」とうなずく姿。休み時間に下級生を気遣う優しさ。学校では、教科の学習以外にも、こうした「心の成長」を促す瞬間が溢れています。先日行われた「ふれあい集会」は、まさにその象徴的な場面でした。1・6年生、2・5年生、3・4年生がペアとなり、上の学年が企画した遊びに、下の学年が取り組みます。上級生たちは、下級生に楽しんでもらおうと、限られた時間の中で一生懸命に遊びを考え、準備を重ねてきました。

当日、下級生の目線に合わせて優しくルールを説明する姿や、どうすれば喜んでもらえるか、さらに工夫を凝らす上級生の表情には、教科書の学習だけでは得られない「責任感」や「思いやり」が満ち溢っていました。また、それに応える下級生の弾けるような笑顔や「ありがとう」の一言は、集団生活だからこそ見られる姿です。今年度は、その姿を参観日として保護者の皆様にも見ていただきました。普段の授業とは違ったお子さんの様子を見ることができたのではないかと思います。

日本の学校教育は、学習指導はもちろん、こうした活動を通して「知・徳・体」のバランスを整えることを重視しています。友達と力を合わせ、誰かのために行動する。そのすべてが、豊かな人間性を形成するための「生きた教育」です。

点数だけでは測れない、一人ひとりのよさや心の成長を、これからも地域・保護者の皆様と共に大切に育んでまいります。

GIGAスクール構想(第2期)による 児童用端末更新のお知らせ

国が進める「GIGAスクール構想」が第2期に入り、このたび本校でも児童が使用する学習用端末が更新されることとなりました。

新しい端末は2月中旬に学校へ届く予定です。現在、4月からの円滑な利用開始を目指し、校内での準備を進めているところです。

持ち帰り等、家庭へのお願いすることにつきましては、詳細が決まりしだい改めてお知らせいたします。次年度も、ICTを最大限に活用した学びの充実に努めてまいります。



右が現行機のiPad(キーボード付
きカバー込みで約1100g)
左が次期端末のchromebook
(クロームブック、約1300g)

1月の行事予定

日	曜	行 事 予 定
15	木	変則4 3学期始業の日 給食無し
16	金	特6
17	土	
18	日	
19	月	スキー学習(5.6年) 外国語活動センター来校
20	火	特5
21	水	フッ化物洗口
22	木	
23	金	スキー学習(3.4年)
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	学年打合せ
28	水	スキー学習(5.6年) フッ化物洗口(5.6年実施なし)
29	木	委員会⑨
30	金	スキー学習(3.4年)
31	土	

学校閉庁日について

12月29日(月)~1月3日(土)の6日間

北海道教育委員会では「学校における働き方改革北海道アクションプラン」を策定し、教職員が長期休業中に心身の健康を保持し、生き生きと子どもと向き合うことができるよう休養を取り易い環境を整備する目的で学校閉庁日の実施を定めています。

学校閉庁日は、学校としては対外的な業務を行わない日となりますのでご理解とご協力をお願いします。

【学校閉庁日における緊急連絡先】

kinkyu@toukou.els.asahikawa-hkd.ed.jp

【ご協力ありがとうございました】

「よりよい学校づくりのためのアンケート」にご協力いただき、大変ありがとうございました。学校へのご意見を真摯に受け止め、改善に努めたいと思います。また、温かい励ましのお言葉もいただきましたこと重ねてお礼を申し上げます。